
 

 

 

Nota Técnica de Esclarecimento sobre o caso confirmado mal da “vaca louca”), no 

município de Marabá (PA) 

 

A respeito das notícias em circulação sobre o caso confirmado de EBB- Encefalopatia 

Espongiforme Bovina (mal da “vaca louca”), no município de Marabá (PA), a 

Secretaria Municipal de Agricultura de Altamira esclarece que: 

1. O diagnóstico da doença foi confirmado pelo Ministério de Agricultura e 

Pecuária- MAPA, em um animal macho de 9 anos, criado em uma pequena propriedade 

com aproximadamente 160 animais, no qual no momento está em isolamento. O animal, 

criado a pasto, no qual não recebia nem um tipo de ração foi abatido e sua carcaça 

incinerada no local. 

2. O caso foi considerado como “atípico”, uma vez que a manifestação da doença 

se deu de forma natural, ou seja, não foi ocasionada através da ingestão de ração 

contaminada ou infecção através de outro animal contaminado, como ocorre nos casos 

clássicos da doença. Amostras foram encaminhadas para um laboratório no Canadá, 

para confirmação do caso “atípico”. 

3. A doença é ocasionada por um acumulo no tecido nervoso, de uma proteína 

modificada chamada de “príon”, ocasionando alteração comportamental no animal, no 

qual o mesmo não consegue se locomover normalmente, tem dificuldade de manter-se 

em pé, apresenta fotossesibilização, aumento da agressividade ou do medo, quedas sem 

motivo aparente, além de degeneração do tecido nervoso.  

4. O MAPA vem adotando todas as medidas necessárias, para a manutenção da 

biossegurança na produção do mercado brasileiro de carnes. Seguindo o protocolo 

sanitário oficial, as exportações para a China estão temporariamente suspensas a partir 

do dia 23/02/2023 (quinta-feira), sendo mantido um dialogo aberto com as autoridades 

sobre as informações recebidas, para assim reestabelecer o mais breve possível as 

exportações para o país. 

5. Com relação ao Município de Altamira, todos os protocolos e medidas de defesa 

sanitária estão sendo tomadas pelos órgãos responsáveis, havendo um monitoramento 

efetivo em relação aos possíveis aparecimentos de casos suspeitos, no qual até o 

momento não foram registrados. O caso no município de Marabá, é considerado 

isolado, não oferecendo risco no consumo de carne bovina no nosso município. 

 

 

Altamira, 24 de fevereiro de 2023 


